SALUD



La guardería, ubicada en el madrileño barrio de Fuencarral, presentaba ayer esta imagen

Aparece un nuevo foco de gripe A en una escuela infantil de Madrid

Sanidad confirma que hay un alumno afectado y está estudiando otros seis

J. M. N.

MADRID. Un nuevo brote de gripe A saltó ayer en Madrid, esta vez en la escuela infantil Locomotora, en el distrito de Fuencarral, Las autoridades sanitarias confirmaron solo un caso, el de un niño que había viajado a Estados Unidos, aunque afirman estar estudiando otros seis. En cualquier caso, la Consejería de Sanidad de la Comunidad de Madrid ha recomendado a los padres, previo informe al Ministerio de Sanidad, que no acudan a clase los niños de este centro mientras secompleta la investigación.

Mientras, el número de alumnos afectados en dos centros educativos de Leganés (el Instituto Isaac Albéniz y el colegio Pío Baroja), ha seguido aumentando. En total, según las autoridades madrileñas, ya son 14 los niños contagiados por gripe A en Leganés, y otros 31 estudiantes permanecen en estudio, ya que presentan diversos síntomas de la enfermedad.

Fuera de Madrid, Galicia estudiaba ayer dos casos en Vigo y confirmaba otros tres positivos, uno de ellos alumno del cuartel de Hoyo de Manzanares.

A última hora de la tarde, el director general adjunto de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Keiji Fukuda, advertía de que el mundo está al borde de la alerta por pandemia debido a la conti-

nua expansión del virus de la nueva gripe en Reino Unido, España, Japón, Chile y Australia, los países más afectados después de México y Estados Unidos. «Hay una cantidad de países que parece que están en transición, avanzando desde casos relacionados con viajes a un tipo de propagación más establecida en comunidades», explicó Fukuda. No obstante, aclaró que no se puede hablar aún de fase 6, el máximo nivel de alerta, y que por ahora se mantiene la fase 5, que significa que la pandemia es inminente.

Un escocés, primer europeo en estado crítico por la gripe

E. J. B.

LONDRES. Un escocés de 45 años, ingresado en un hospital cercano a Glasgow, es el primer europeo en estado crítico a causa únicamente de la gripe porcina, sin síntomas de ninguna enfermedad que pudiera contribuir a su grave situación. Está siendo tratado en la unidad de cuidados intensivos y su estado es crítico, aunque estable. Otras dos personas se encuentran hospitalizadas en Escocia en estado crítico, ambas con otros problemas de salud además de la infección por el virus H1N1. Se trata de una mujer de 38 años, ingresada en el mismo hospital de Paisley que el primer caso citado, y de un hombre de 37, hospitalizado anteriormente en un centro de Glasgow. Se trata de las tres personas que se encuentran más graves, de las 339 que se han visto afectadas hasta ahora por la gripe A (H1N1) en el Reino Unido. Las autoridades sanitarias británicas no han precisado la manera en que esos tres pacientes de Escocia contrajeron la enfermedad, ni tampoco si han viajado al extranjero recientemente. Lo único que han podido decir es que no existe relación entre ellos.

EDUCACIÓN

Autorizan una subida máxima del 3,8% para las matrículas universitarias

M. ASENJO

MADRID. La Conferencia General de Política Universitaria, máximo órgano de coordinación entre las administraciones autonómicas y el Ministerio de Educación, que se reunió ayer bajo la presidencia de Ángel Gabilondo, autorizó una subida de las tasas universitarios para el próximo curso (2009-10) de hasta un 3,8%.

Sin embargo, Ángel Gabilondo manifestó en rueda de prensa posterior a la sesiónque le parecería «muy adecuado» que las automías, que fijan sus propios precios dentro de los límites autorizados, «no los aumentaran» debido a las dificultades económicas.

El ministro indicó que, a propuesta de su Departamento, la Conferencia había aprobado una margen de subida de las tasas de entre un menos 0,2 (IPC interanual) y un 3,8, lo que permite a las universidades públicas que así lo decidan mantener para el cur-

so 2009-10, el precio de las matrículas de este año (entre 494 y 1.313 euros por curso) tanto para los grados como para los títulos sin adaptar a Bolonia.

En relación a los estudios universitarios de postgrado oficiales para el curso 2009-2010, los precios se mantendrán respecto del curso 2008-2009 (entre 832 y 1.878 euros en el caso de los masters de un año, y entre 1.664 y 3.757 euros para los

de dos). En relación con el Máster de Profesorado de Secundaria, los responsables del Ministerio y de las autonomías acordaron dejar su coste en en el extremo inferior del rango establecido para masters oficiales.

La Conferencia aprobó también una oferta de 341.332 plazas universitarias de nuevo acceso para el próximo curso y retificó el aumento de 328 nuevos puestos en Medicina, un 5,6% más que en 2008 y un 41,5% más que en el curso 2005-06.

Asimismo se fijaron los criterios de distribución de 12 millones de euros para adaptar las carreras al EEES.